



**« Au-delà de la journée de l'Europe ce vendredi 9 mai,  
faisons vivre l'Europe, partout, tout le temps »**

**La journée de l'Europe marque l'anniversaire de la déclaration Schuman du 9 mai 1950.** Elle est considérée comme le texte fondateur de la construction européenne, scellant ainsi les bases d'une coopération dans la paix et l'unité du territoire européen. En effet, après la Seconde Guerre Mondiale, les six Etats fondateurs étaient résolus à éviter un autre conflit et cela a été possible grâce à la réunion d'intérêts économiques.

Pour **Alain Rousset**, président du Conseil régional de Nouvelle-Aquitaine **« 2025 est une année particulière, puisqu'il s'agit des 75 ans de cette déclaration, avec une Europe désormais bouleversée par trois années de guerre à ses portes, en Ukraine. En outre, ici et ailleurs en Europe, nos sociétés sont désormais menacées par la montée du nationalisme et de l'autoritarisme qui s'en prennent aux valeurs fondatrices de l'Union. De même, l'ingérence étrangère dans les élections, qu'elle provienne de l'Oural ou d'outre-Atlantique, est une atteinte aux processus démocratiques du Vieux Continent que nous devons combattre de toutes nos forces.**

**Visage de l'Europe à travers les territoires, les Régions ont à cœur d'incarner, plus que jamais, les solidarités, les coopérations et les projets concrets qui ont toujours fait notre force collective, innovante et respectueuse des diversités. Les trois-quarts de siècle de la déclaration Schuman nous rappellent que la voie du compromis, du dialogue n'est jamais acquise d'emblée, ni la plus facile à emprunter ; elle demande courage, lucidité, responsabilité. Montrons-nous donc à la hauteur de cette leçon bientôt centenaire – et faisons vivre l'Europe, partout, tout le temps ».**

Contact presse :

Rachid Belhadj 05 57 57 02 75 / [presse@nouvelle-aquitaine.fr](mailto:presse@nouvelle-aquitaine.fr)